



TEXTILFORUM

WEBEN · TISSER
TESSERE · TESSER

Bulletin aus dem Vorstand Juni bis September 2022

Rückblick Urabstimmung 2022

Total wurden 359 Stimmzettel verschickt, davon sind total 112 gültige bei der Geschäftsstelle eingegangen. (Stimmbeteiligung 31%). Alle Traktanden wurden klar angenommen.

Auswertung Modell «Urabstimmung & Workshoptag auf dem Arenenberg»

Insgesamt haben rund 50 Personen an dem Museumsbesuch und/oder dem Workshoptag teilgenommen. Der Austausch über die Arbeit im Verein war rege und brachte konkrete Ergebnisse: Neu wird Sabine Stoller die Novembergrüsse übernehmen und Susanna Fry fand sich spontan bereit, ein Weberinnentreffen mit zu organisieren. Eine weitere Person meldete sich, um die Inhaltsverzeichnisse der alten TFTs von 1999-2020 zu erfassen.

Somit war einerseits die Stimmbeteiligung höher als bei einer GV in Präsenz, andererseits konnte dem Bedürfnis nach Austausch Rechnung getragen und Vereinsanliegen diskutiert werden. Als Mangel wurde festgestellt, dass die Mitglieder vor der Abstimmung nicht Fragen stellen und ihre Meinung äussern konnten. Auch hat die Gleichzeitigkeit von Urabstimmung und Organisation des Workshoptags zu einer starken Belastung des Vorstands/der Geschäftsstelle geführt.

Beschluss für die Organisation der GV/Jahresversammlung 2023:

- Es gibt eine schriftliche Urabstimmung mit dem Angebot einer Online-Diskussion im Vorfeld (Versand Unterlagen 15. März., Einsendeschluss 24. April)
- Die Jahresversammlung am 1./2. April statt (ohne statutarischen Teil)
- Die Terminierung berücksichtigt die Arbeitsbelastung von Vorstand/Geschäftsstelle
- Die Termine werden per Rundmail den Mitgliedern im Oktober 22 bekanntgegeben

Antrag für Vereinsauftritt auf Instagram

Charlotte Engstad hat sich angeboten, einen Instagram-Auftritt für Textilforum zu betreuen, mit dem Ziel ein jüngeres Weber*innen-Publikum anzusprechen. Der Vorstand zeigt Interesse, will das Thema aber vorsichtig aufgleisen. Mitglieder aus dem Vorstand und der Berufsbildung werden an einer Tagung des Netzwerks Kleinstberufe zu social Media im November teilnehmen. Der Beschluss im Vorstand wird auf danach vertagt.

Berufsbildung

Der Ausbildungstag im Mai in Sta Maria war sehr informativ und stärkt die Zusammenarbeit aller Beteiligten. Der Fotoworkshop und die Führung durch die Tessanda waren inspirierend.

Berufskommission: neu sind Gaby Itin (Berufsschule) und Ursula Germann (Lehrbetriebe) in der BK. Damit sind alle Bereiche abgedeckt.

Movetia / Austausch der Lernenden

Vom 20.-24. 2. 2023, besuchen 6 Lernende aus dem Tessin Betriebe in der D-CH und F-CH, Unterbringung in Gastfamilien.

Vom 20.-24. 3. 2023, fahren die Lernenden aus der D-CH und der F-CH (auch Lernende nach Art. 32) ins Tessin und nehmen am Unterricht in der CSIA, organisiert von Mariana Minke, teil.

SwissSkills

Der Stand von Textilforum an den SwissSkills konnte vom 7.-11. September in Bern erfolgreich durchgeführt werden. Die Vorbereitungsteam (Katja Bächtold, Gaby Itin und Magdalena Hvalic) und die Lernenden haben für eine tolle Präsentation gesorgt. Das Interesse der Besuchenden war sehr gross. Komplimente & herzlichen Dank!

Der Vorstand dankt den Betrieben, die ihre Lernenden für die Teilnahme freistellten. Dank Spenden der Zunft zu Webern Basel und der Zürcherischen Seidenindustriengesellschaft konnte für die Standbetreuung an die Fachpersonen aus Berufsbildung und Betrieben eine Tagespauschale von CHF 100 bezahlt werden, ohne das Budget von Textilforum zu belasten.

Anlässe

Am 30. Juni organisierte Käthi Felix eine Museumsführung durch die Ausstellung «Menschen, Tiere, Götterwesen», Textilien aus Peru, in der Abegg-Stiftung Riggisberg.

Am 3. August führten Susanna Fry und Regula ein Weber*innentreffen auf dem ehemaligen Spinnerei-Areal in Windisch durch, mit afrikanischem Weben.

Weben in Institutionen

Der Weiterbildungstag fand am 24.8. in der BSB Kreativwerkstatt in Basel statt. Grossen Dank für die Organisation und Durchführung an Ursula German, Erika Pasqua und Mandy Jahn! Mandy Jahn wird einen Bericht fürs TFT 1/23 schreiben.

Informatik

Die Homepage ist auf dem neuesten Stand. Viel Arbeit gab die Neuordnung der Informationen zur Berufsbildung, damit diese auf den Termin der SwissSkills aktuell und möglichst benutzerfreundlich – auch für ein jüngeres Publikum – bereitstanden.

Geschäftsstelle

Der üK 1+2 im November in Lyssach, sowie der üK3 im Januar in Basel sind organisiert. Bei den Abos/Mitgliederbeiträgen gab es nur wenige säumige Zahlende, die Mahnungen sind verschickt und die meisten haben bezahlt.

Präsidium

Regula besuchte verschiedene Webgruppen/-Ateliers vom Aargau bis Wallis. Dabei stellte sie fest, dass es zahlreiche Angebote im Bereich Freizeitweben gibt. Diese sollten auf unserer Homepage besser sichtbar gemacht werden (Ziel fürs 2023).

Zum Thema Archiv wird Regula zu einer Sitzung mit Katharina Osterwalder und Regula Stibi zusammentreffen.

Spende der Regionalgruppe Bodensee

In der Regionalgruppe Bodensee wird die Ausstellungsgruppe aufgelöst. Der Überschuss von CHF 7'500 aus der Ausstellungskasse spenden sie an Textilforum mit dem Wunsch, dass Textilforum wieder einmal eine schweizweite Ausstellung organisieren würde.

Nathalie eröffnet ein Projektkonto «Ausstellung» und Regula verdankt die Spende.

Im Vorstand wird diskutiert, dass für ein so grosses Projekt eine Arbeitsgruppe zusammengestellt werden muss – es würde die Kapazität des Vorstands sprengen – und sammelt erste Ideen: Gerne würde der Vorstand ein jüngeres Publikum ansprechen, junge Ausstellende finden, einen Generationendialog suchen. Wird für die nächste Sitzung/Jahresplanung 23 traktandiert.

Nächste Vorstandssitzung

30. November 2022

Regula Zähler, Präsidentin